

L'AIDE AU DÉVELOPPEMENT OFFICIELLE PAR MINISTÈRE

AFFAIRES MONDIALES CANADA

Affaires mondiales Canada est le ministère responsable de la prestation de l'aide internationale du Canada. Le Ministère collabore avec des pays partenaires, les principaux partenaires multilatéraux, des organisations canadiennes, des partenaires du secteur privé, d'autres pays donateurs et d'autres ministères à l'exécution de ses programmes pour le développement, la paix et la sécurité. Lorsque survient une catastrophe, une crise ou un conflit grave, le Ministère fournit une aide humanitaire pour sauver des vies et alléger les souffrances. Affaires mondiales Canada a mené un examen approfondi de son aide internationale tout au long de 2016-2017 et a rendu publique, le 9 juin 2017, la nouvelle Politique d'aide internationale féministe.

MINISTÈRE DES FINANCES

Le ministère des Finances octroie des fonds au Groupe de la Banque mondiale en vue d'obtenir des résultats dans tous les domaines qui sont prioritaires pour le gouvernement du Canada en matière de développement. Il offre notamment un appui à l'Association internationale de développement du Groupe de la Banque mondiale, qui vise principalement à octroyer des subventions et des prêts assortis de conditions favorables aux pays à faible revenu, ainsi que des subventions aux États fragiles et touchés par un conflit et à d'autres pays présentant un risque de surendettement. De plus, le Ministère appuie l'Initiative d'allègement de la dette multilatérale en vue de réduire les paiements au titre du service de la dette dans les pays en développement.

IMMIGRATION, RÉFUGIÉS ET CITOYENNETÉ CANADA

Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada a un important rôle à jouer pour aider le Canada à s'acquitter de ses obligations internationales et à perpétuer sa tradition d'aide humanitaire. Le Ministère mobilise les intervenants nationaux et internationaux afin d'élaborer des politiques et des programmes de protection des réfugiés efficaces et de les mettre en œuvre en temps opportun. La promotion des droits de la personne et la protection des réfugiés constituent une pierre angulaire de l'action humanitaire traditionnelle du Canada depuis la Seconde Guerre

mondiale. En 2016-2017, le Canada a réinstallé 13 070 réfugiés pris en charge par le gouvernement, 16 600 réfugiés bénéficiant d'un parrainage privé et 2 562 réfugiés recommandés par le Programme mixte des réfugiés désignés venant de partout dans le monde. Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada continue de prendre des engagements pluriannuels visant à réinstaller les réfugiés pris en charge par le gouvernement. Le ciblage de populations précises sur plusieurs années permet au Ministère de concentrer ses efforts, de maximiser les ressources et de conserver la latitude voulue pour s'adapter à l'évolution de la situation et aux crises émergentes, le cas échéant. Les engagements pluriannuels d'Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada aideront le Canada à améliorer les résultats relatifs aux réfugiés, car le Ministère fournira aux collectivités et aux organismes de réinstallation des renseignements propres à chaque groupe avant l'arrivée des réfugiés au Canada.

CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) investit dans le savoir, l'innovation et les solutions afin d'améliorer le niveau de vie et les moyens de subsistance dans les pays en développement. En réunissant les bons partenaires autour des projets ayant le plus de poids, le CRDI forme les dirigeants d'aujourd'hui et de demain et stimule le changement pour ceux qui en ont le plus besoin. L'action du CRDI cible les trois domaines thématiques suivants : l'agriculture et l'environnement, les économies inclusives, et la technologie et l'innovation.

GENDARMERIE ROYALE DU CANADA

La Gendarmerie royale du Canada déploie des policiers canadiens dans le cadre d'opérations de paix partout dans le monde. Les policiers canadiens contribuent à l'acquisition et au renforcement des capacités relatives à l'application de la loi dans les pays à risque. En renforçant la capacité qu'ont les polices étrangères de maintenir l'ordre public, les policiers canadiens, en collaboration avec des partenaires internationaux, contribuent à accroître la sécurité et la stabilité dans le monde.